
 
CENT ANS ! 

 

 

Nous fêtons ce week-end les 100 ans de notre 
église actuelle Saint-Michel. Ce sont des jours 
de joie et de fête. Le spectacle théâtral et 
musical sur la construction de l’église de 
vendredi soir, le livre : « L’archange des 
Batignolles. Les 100 ans de l’église Saint-
Michel » vont nous replonger dans cette 
histoire sur laquelle nous reposons 
aujourd’hui. Tant d’engagements, de dons, de 
générosités qui sont à la base de notre 
paroisse et qu’il nous faut continuer à faire 
vivre aujourd’hui. 
 
Le nouvel autel que Mgr Ulrich va consacrer 
ce dimanche veut signifier cela. Que l’histoire 
n’est pas achevée et qu’annoncer l’Évangile, 
faire connaître l’amour de Dieu à tous, 
construire une communauté vivante et 
fraternelle sont « des nécessités qui 
s’incombent à nous ». Après sa résurrection, 
Jésus envoie ses disciples en mission 
« jusqu’au bout de la terre » avec la 
promesse : « Je serai avec vous jusqu’à la fin 
des temps ». Nous rencontrons Jésus, nous 
faisons l’expérience de sa présence quand 
nous acceptons d’être en mission, quand nous 

cherchons par nos vies et par nos œuvres à 
être des témoins crédibles de l’Amour qui 
nous fait vivre. 
 
Nous allons déposer dans notre nouvel autel 
des reliques de saint François de Sales et de 
sainte Jeanne de Chantal. C’est très beau. 
Car ils ont été le signe que la sainteté est pour 
tout le monde, que quels que soient nos états 
de vie, nos vocations, nous sommes faits pour 
la sainteté. Et que nous l’atteindrons en étant 
fidèles aux « commandements et inspirations 
célestes » dans le plus concret de notre vie. 
C’est aujourd’hui, dans nos vies telles qu’elles 
sont, que nous sommes appelés à discerner la 

volonté de Dieu et à l’accomplir. Et c’est cette 
union à la volonté divine qui rend nos vies 
joyeuses et fécondes. 
 
Saint François de Sales a pu être appelé 
« l’apôtre de la douceur ». Né, à la fin du 
Concile de Trente, il a été évêque de Genève 
mais n’a jamais pu habiter son siège 
épiscopal, car c’était la ville de Jean Calvin, 
bastion de la réforme protestante (il a dû 
s’installer à Annecy). Et pourtant dans cette 
période de grande tension et de division dans 
l’Église, il a fait le choix non pas de « vaincre » 
mais de « convaincre », de parler avec 
chacun, et avec douceur et respect de 
témoigner de l’espérance et de la vérité qui le 
faisaient vivre. 
 
Dans notre monde clivé et inquiet, dans notre 
société qui est devenue ignorante de la Bonne 
Nouvelle de la foi, il est de notre responsabilité 
de repartir dans ce dialogue bienveillant et 
respectueux avec tous pour témoigner de la 
Bonne Nouvelle de l’Évangile. L’élection de 
notre nouveau pape Léon XIV et sa 
répercussion médiatique ont manifesté que 
l’attente spirituelle de notre monde était 

grande et que l’Église  chacun de nous !  

avait une grande mission à jouer ici-bas. Que 
cet anniversaire nous renouvelle et nous 
encourage pour cette belle vocation 
missionnaire ! 

 
P. Lionel Dumoulin 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Paroisse Saint-Michel 
 
 

Dimanche 25 mai 2025 

6e  dimanche de Pâques 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LES 100 ANS DE NOTRE ÉGLISE  

DU 23 AU 25 MAI  

 

Le we prochain, nous soufflerons nos 100 bougies !  
 
Un programme festif vous attend, n’hésitez pas à inviter voisins et amis 
pour :  

 redécouvrir l’histoire de la construction de notre 
église vendredi soir à 20h (récit musical à la 
bougie, gratuit, pour tous)  

 participer à une visite guidée ou à la chasse 
aux trésors dans le quartier  

 jouer sur la place avec les jeux d’extérieur 
géants  

 manger une crêpe et prendre un verre sur la 
place St Jean  

 compléter votre garde robe à la braderie d’été  
 danser au bal Swing de samedi soir  
 et participer à la messe célébrée par Mgr Ulrich et à la consécration 

du nouvel autel dimanche suivie de son barbecue festif  
  
Vous souhaitez participer ? Il est encore temps !  

 Apportez un gâteau - thème St Michel pour le dessert du déjeuner du 
dimanche (possible de le déposer des vendredi soir)  

 Devenez bénévole et aidez nous à installer tables et chaises, à 
accueillir nos invités, à animer un temps fort de la journée  

 Soyez missionnaires et invitez largement autour de vous à cette belle 
fête  

 
Pour toute demande d’information : Marguerite au 06 50 71 79 75 et 

margueritedescamps@gmail.com 
 

PROGRAMME ET HORAIRES 
 

Le vendredi 23 mai 
19h      Ouverture du bar et du snacking sur la place St-Jean 
20h - 21h30   Récit théâtral et musical de la construction de l’église, 
     à la bougie (gratuit, tout public) 
 
Le samedi 24 mai 
Dès 10h et toute la journée, place St Jean et rues attenantes : 

Ateliers enfants & réalisation du gâteau d’anniversaire 
Parcours dans l’église pour les enfants (10h) 
Visites guidées (11h, 14h et 16h) 
Jeux de piste pour tous (lancement à 14h30) 
Braderie d'été 
Exposition photos du quartier et de l'église 
Ludothèque (jeux de société géants d'extérieurs) 
Bibliothèque de rue 
Bar & snacking 

19h     Soirée cocktails 
19h45-21h45  Bal swing avec le Hot Jacks Quintet 
 
Le dimanche 25 mai 
10h      Louange 
10h30     Messe présidée par Mgr Ulrich et consécration  
     du nouvel autel 
12h30     Barbecue festif sur le parvis et gâteau d'anniversaire 
14h30     Annonce des gagnants des concours photos/dessins  
     et du jeu de piste 
     Présentation du livre des 100 ans 
15h      Loto des familles 
         et tout l'après-midi de 14h à 17h : ludothèque, bar et snacking 
  

mailto:margueritedescamps@gmail.com


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AGENDA 

lundi 26 mai 

17h00 Chapelet des Pèlerins de l'Eau vive Saint-Joseph 
19h00 Atelier Vie de l'association Le Pont Hiver solidaire 
20h00 CPAE Saint-Joseph 
20h30 Chorale Église 

mardi 27 mai 

12h00 Repas Partagés (SCB)  Sainte-Agnès  
19h00 Adoration du Saint-Sacrement Église 
20h15 Préparation au baptême Église 
20h30 EVEN Église 

mercredi 28 mai 18h00 Chapelet de saint Michel Église 
jeudi 29 mai   ASCENSION   

vendredi 30 mai 
17h40 Chapelet de la Sainte Vierge Église 
19h00 Adoration du Saint-Sacrement Église 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MERCI POUR LE NOUVEL AUTEL ! 
 

Merci à tous ceux qui ont participé à la souscription pour le nouvel autel. Plus 
de 50% du montant a été récolté !  
 

Si vous voulez encore participer, vous pouvez faire un don à l’ordre 
de : Autel-Saint-Michel-ADP ou un don en ligne à l’adresse 
https://autel.saintmichel-paris.fr (cf QR code).    
 

Vous trouverez le projet en détail (autel, candélabres,  
tabernacle aux huiles saintes) sur les tracts prévus à cet effet. 

 

 

LIVRE DES 100 ANS  
 

À l’occasion de l’anniversaire de notre église, un livre : « L’archange des 
Batignolles -  Les 100 ans de l’église Saint-Michel » a été publié.  
 
Vous y trouverez des articles sur l’histoire  de notre église, le beau projet de la 
construction de la Maison Saint-Michel, la création du nouvel autel et le 
témoignage d’un catéchumène. 
 
Vous pourrez vous le procurer à la sortie de l’église.  
 

 

SOLENNITÉ DE L’ASCENSION 

ce jeudi 29 mai 
 

Quarante jours après Pâques, nous célébrons la solennité 
de l’Ascension, l’entrée de l’humanité de Jésus dans la 
gloire du Père. 
 

Les messes seront célébrées comme un dimanche : 
 ce mercredi 28 mai, à 18h30 (messe anticipée),  
 ce jeudi 29 mai, à 9h, 10h30 et 18h30.  

 
 

 

ABBÉ MOUSSE PAPAS 

le mercredi 4 juin, à 20h15 (Salle Notre-Dame) 
 

Tous les pères de familles (et plus généralement tous les hommes) 
sont invités à cette soirée pour partager un moment de convivialité, 
de spiritualité et de simplicité autour de bonnes bières. 
 

Au programme : 
 Apéro dînatoire convivial 
 Topo du P. Lionel Dumoulin suivi d’un échange 
 Temps de prière aux intentions de chacun 
 Dégustation de bières d’abbaye / Œnologie 

 

PAF : 7€/soirée (apéro dinatoire + dégustation) 
 

Contact : Pierre-Emmanuel, abbemoussepapas@saintmichel-paris.fr 
 

https://autel.saintmichel-paris.fr/
mailto:abbemoussepapas@saintmichel-paris.fr


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONFIRMATIONS DES ADULTES 

le samedi 7 juin, à 21h 
 
 

À l’occasion de la fête de la Pentecôte, plus de six cent 
adultes du diocèse de Paris seront confirmés à Saint-
Sulpice.  
 

Parmi eux, six membres de notre communauté : Isabelle Dombre-Penka, 
Pierre-Luigi Fort, Marie-Lise Leroy, Yvonne Basse, Marion Chabrost, Leila 
Arabo-Onnela. Nous les portons dans notre prière ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE PÈRE BENOÎT APPELÉ À UNE NOUVELLE MISSION 
 

Lors de la messe chrismale, l’archevêque de Paris a annoncé les nouvelles 
nominations des prêtres pour la rentrée de septembre. Après trois ans comme 
vicaire dans notre paroisse, le père Benoît Stemler nous quittera pour 
rejoindre la paroisse Saint-Lambert de Vaugirard (15e). Nous le remercierons 
tout spécialement le dimanche 22 juin lors de la journée de fin d’année 
paroissiale. Nous devrions savoir prochainement quel prêtre sera nommé à 
Saint-Michel à la rentrée.  
 

 

TRAVAUX DANS LES BUREAUX DE LA PAROISSE 
 

Le lundi 16 juin débuteront des travaux dans les bureaux du presbytère et 
dans le hall de la Maison Saint-Michel. Ils se dérouleront durant l’été. 
 
Ces travaux, prévus de longue date, visent à améliorer l’isolation de nos 
bâtiments et donc la consommation énergétique de ceux-ci, mais aussi à faire 
un rafraîchissement de l’ensemble et à améliorer la fonctionnalité et l’accueil 
de nos locaux. Nous souhaitons notamment améliorer, dans un souci 
missionnaire, l’accueil dans la maison Saint-Michel. 
 
Ces travaux seront financés grâce à une partie de la vente d’une propriété qui 
appartenait à la paroisse (au Lac Sauvin) et qui a été vendue en 2021. 
 

 

ORDINATION SACERDOTALE DE LAURENT GHIRARDOTTI 

le samedi 28 juin, à 9h30 
 

Le samedi 28 juin à Notre-Dame de Paris,  Laurent Ghirardotti sera ordonné 
prêtre par Mgr Laurent Ulrich aux côtés de quinze autres séminaristes.  
 
Il sera possible d’y assister depuis l’intérieur de la cathédrale, dans la limite 
des rares places disponibles à partir de 7h45, ou sur le parvis où elle sera 
retransmise sur grand écran.  
 
Laurent célébrera sa première messe le dimanche 29 juin à 10h30 à Saint-
Michel.  

 

 

VEILLÉE DE PRIÈRE POUR LA VIE 
 

Le mercredi 21 mai 2025, à l'initiative et avec les évêques d'Île-de-France, la 
16e édition de la Veillée de prière pour la vie a eu lieu à Notre-Dame de Paris. 
Cette soirée a eu lieu alors que se déroule en ce moment le débat législatif sur 
la fin de vie.  
 
Vous trouverez un retour sur cette soirée et l’homélie de notre archevêque sur 
https://dioceseparis.fr/veillee-de-priere-pour-la-vie-2025 
 

https://dioceseparis.fr/veillee-de-priere-pour-la-vie-2025


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

INTENTIONS DE MESSE 
lundi 26 mai 18h30 Pour Jacques AUBINET (†) 

mardi 27 mai 
8h En l’honneur de saint Michel par Véronique et 

Céline 

18h30 Thérèse WEIDIG 
Bout de l’an 

mercredi 28 mai 
8h Béatrice et Isabelle MARTIN (†) 

18h30 Pour Charles, André et Alain (†) 

jeudi 29 mai 
8h En l’honneur de saint Joseph 

10h30 Messe pro populo 
18h30 Pour Marlène OLIMÉ et les âmes abandonnées 

vendredi 30 mai 
8h Virginie THÉBAULT (†) 

18h30 Huguette MICHAUD (†) 

samedi 31 mai 
12h Protection et libération d’Audrey et Betty 

18h30 Suzanne FRANÇOIS 
Bout de l’an 

dimanche 1er juin 
9h Pour Véronique 

10h30 Messe pro populo 

18h30 Protection et libération d’Audrey et Betty 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BAPTÊME 

Dimanche 18 mai ...........Thérésa BARENNES, Philipa CHAPUIS,  
 .........................................Agathe DEBAIS 

LITURGIE 

1re lecture : Lecture du livre des Actes des Apôtres (Ac 15, 1-2.22-29) 

Psaume 66  
 

R/ Que les peuples, Dieu, te rendent grâce ; 
qu’ils te rendent grâce tous ensemble ! 

 

Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse, 
que son visage s’illumine pour nous ; 
et ton chemin sera connu sur la terre, 
ton salut, parmi toutes les nations. 
 

Que les nations chantent leur joie, 
car tu gouvernes le monde avec justice ; 
tu gouvernes les peuples avec droiture, 
sur la terre, tu conduis les nations. 
 

La terre a donné son fruit ; 
Dieu, notre Dieu, nous bénit. 
Que Dieu nous bénisse, 
et que la terre tout entière l’adore ! 
 
2e lecture : Lecture de l’Apocalypse de saint Jean (Ap 21, 10-14.22-23) 

Évangile : Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 14, 23-29) 
 

FÊTES RELIGIEUSES 

Lundi 26 mai ..................Saint Philippe Néri († 1595) 
Mardi 27 mai ...................Saint Augustin de Cantorbéry († 604/605) 
Mercredi 28 mai .............Saint Germain († 576) 
Jeudi 29 mai ...................Saint Paul VI († 1978) 
Vendredi 30 mai .............Sainte Jeanne d’Arc († 1431) 
Samedi 31 mai ...............Visitation de la Vierge Marie, fête 



PREMIÈRE AUDIENCE GÉNÉRALE DU PAPE LÉON XIV 
 

Je suis heureux de vous accueillir pour ma 
première audience générale. Je reprends 
aujourd’hui le cycle des catéchèses jubilaires, 
sur le thème « Jésus-Christ Notre Espérance », 
ouvert par le Pape François. 
 
Aujourd'hui, je voudrais m'arrêter sur une 
parabole un peu particulière, parce qu'elle est 
une sorte d'introduction à toutes les paraboles. 
Je me réfère à celle du semeur (cf. Mt 13, 1-17).  
 
Devant l'histoire qui m'est racontée ou l'image 
qui m'est donnée, je peux me demander : où 
suis-je dans cette histoire ? Que dit cette image 
à ma vie ? Le terme parabole vient en effet du 
verbe grec paraballein, qui signifie jeter devant. 
La parabole jette devant moi une parole qui me 
provoque et me pousse à m'interroger. 
 
La parabole du semeur parle précisément de la 
dynamique de la parole de Dieu et des effets 
qu'elle produit. En effet, chaque parole de 
l'Évangile est comme une graine qui est semée 
dans le sol de notre vie. La parole de Dieu, en 
effet, féconde et provoque toutes les réalités. 
 
La parole de Jésus s'adresse à tous, mais elle 
agit en chacun d'une manière diverse. Ce 
contexte nous permet de mieux comprendre le 
sens de la parabole. 
Un semeur plutôt original sort pour semer, mais 
il ne se soucie pas de l'endroit où la graine 
tombe. Il sème les graines même là où elles ont 
peu de chances de porter du fruit : sur le 
chemin, parmi les pierres, parmi les ronces. 
Cette attitude étonne l'auditeur et l'amène à se 
demander : comment est-ce possible ? 
 
Nous avons l'habitude de calculer les choses - 
et c'est parfois nécessaire - mais cela ne 
s'applique pas à l'amour ! La manière dont ce 
semeur « gaspilleur » sème la graine est une 
image de la manière dont Dieu nous aime. En 
effet, il est vrai que le destin de la semence 
dépend aussi de la manière dont le sol 
l'accueille et de la situation dans laquelle elle se 
trouve, mais cette parabole de Jésus nous dit 
avant tout que Dieu sème la semence de sa 
parole sur toutes sortes de sols, c'est-à-dire 
dans n'importe laquelle de nos situations : 
parfois nous sommes plus superficiels et 
distraits, parfois nous nous laissons emporter 
par l'enthousiasme, parfois nous sommes 
accablés par les soucis de la vie, mais il y a 
aussi des moments où nous nous montrons 
disponibles et accueillants. Dieu est confiant et 
espère que tôt ou tard la graine fleurira. Il nous 
aime ainsi : il n'attend pas que nous soyons la 
meilleure terre, il nous donne toujours 

généreusement sa parole. Peut-être qu'en 
voyant qu'il nous fait confiance, le désir d'être 
une meilleure terre naîtra en nous. C'est cela 
l'espérance, fondée sur le roc de la générosité et 
de la miséricorde de Dieu. 
 
En racontant comment la graine porte du fruit, 
Jésus parle aussi de sa vie. Jésus est la Parole, 
il est la Semence. Et la semence, pour porter du 
fruit, doit mourir. Ainsi, cette parabole nous dit 
que Dieu est prêt à « gaspiller » pour nous et 
que Jésus est prêt à mourir pour transformer 
nos vies. 
 
Je pense à ce magnifique tableau de Van Gogh 
: « Le semeur au soleil couchant ». Cette image 
du semeur sous un soleil de plomb me parle 
aussi du labeur du paysan. Et je suis frappé par 
le fait que, derrière le semeur, Van Gogh a 
représenté le grain déjà mûr. Il me semble que 
c'est une image d'espérance : d'une manière ou 
d'une autre, la semence a porté ses fruits. Nous 
ne savons pas exactement comment, mais c'est 
ainsi. Au centre de la scène, cependant, il n'y a 
pas le semeur, qui se tient sur le côté, mais tout 
le tableau est dominé par l'image du soleil, peut-
être pour nous rappeler que c'est Dieu qui fait 
bouger l'histoire, même s'il semble parfois 
absent ou distant. C'est le soleil qui réchauffe 
les mottes de terre et qui fait mûrir la semence. 
 
Chers frères et sœurs, dans quelle condition de 
la vie la parole de Dieu nous rejoint-elle 
aujourd’hui ? Demandons au Seigneur la grâce 
d'accueillir toujours cette semence qu'est sa 
parole. Et si nous nous rendons compte que 
nous ne sommes pas une terre féconde, ne 
nous décourageons pas, mais demandons-lui de 
nous retravailler encore pour faire de nous une 
terre meilleure. 
 
PAPE LEON XIV, AUDIENCE GENERALE, 21 MAI 2025 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

Paroisse Saint-Michel,  

3 place Saint-Jean, 75017 Paris 

Site : saintmichel-paris.fr,  

Facebook : Paroisse Saint-Michel – Paris 

secretariat@saintmichel-paris.fr, 01 43 87 33 94 

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/audiences/2025.index.html#audiences
mailto:secretariat@saintmichel-paris.fr

